
 
Ao sétimo dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, teve início às
16:00 horas, de forma remota, com a presença dos professores: Neuma Brilhante
Rodrigues (Diretora ICH), Agnaldo Cuoco Portugal (Vice-diretor ICH), Jonas Wilson
Pegoraro (Chefe HIS), Luiz César de Sá Júnior (representante docente do HIS), Osmar
Abílio de Carvalho Júnior (Representando Docente GEA), André Luís Muniz Garcia
(Chefe FIL), Priscila Rossinetti Rufinoni (Coordenação Extensão ICH), Roberto
Trancoso Gomes (Coordenação de Inovação e Pesquisa do ICH). Ausência
Justificada: Rodrigo Alvarenga (representante docente do FIL), Fernando Luís
Sobrinho (chefe do GEA) Ausência não justificada - Patrícia Pinheiro. 1 –
Informes: A professora Neuma Brilhante iniciou a reunião informando que houve na
sexta-feira, dia 03 de maio, reunião entre a reitoria e as direções de unidades
acadêmicas em que se tratou das greves de servidores docentes e servidores
técnicos administrativos e das festas estudantis que têm acontecido no Campus.
Sobre a greve, houve esclarecimentos de que não haverá suspensão do calendário
acadêmico. Ao final da greve o CEPE avaliará a situação e proporá calendário de
reposição. Foi informado também que a assembleia promovida pelo DCE não teve
quórum e que, portanto, não há greve de discentes oficializada. Deste modo, os
docentes que permanecem dando aulas poderão lançar faltas. A administração
superior reforçou o caráter autônomo das entidades representativas e que não cabe
à reitoria orientações quanto aos procedimentos dos movimentos paredistas.
Reforçou, contudo, a existência de mesas de negociação e o estabelecimento de
atividades essenciais. Quanto às festas, a reitoria manifestou sua indignação ao
cenário de grandes festas semanais, promovidas ou com apoio de grupos externos à
UnB. Comentou sobre a depredação do patrimônio ocorrido na última festa ocorrida
no subsolo do ICC, na qual foi depredado um carro do Instituto de Geociências. O
fato foi denunciado à Polícia Federal, que está apurando. A reitoria também informou
na reunião a existência da resolução CAD 55/2017, que regulamenta a organização
dos Centros Acadêmicos e solicitou que as direções de unidades façam cumprir as
normas. A professora Neuma passou a palavra ao professor André Garcia, que se
apresentou como novo chefe do Departamento de Filosofia, com o professor
Wanderson Flor do Nascimento, na subchefia. Ele comentou sobre o processo
eleitoral ocorrido no início de março e que está começando a gestão para os
próximos dois anos. Ele destacou que está a quatorze anos no Departamento de
Filosofia e que sua primeira experiência na gestão se deu logo depois, como
subchefe de departamento, junto com o professor Agnaldo, e trabalhou também
como coordenador de graduação. Destacou ainda o trabalho realizado no
departamento com a professora Priscila Rufinoni. Ao final da fala do professor André,
a professora Neuma lhe desejou boas-vindas e pediu que ele agradeça oficialmente
aos professores Cláudio Reis e Samuel Rodrigues por terem ficado na chefia nos
últimos meses. Dando continuidade à reunião, a diretora apresentou a filmagem da
festa realizada no subsolo do ICC norte, no dia 11 de abril. A diretora falou que
houve muita repercussão, com a direção do IG levando a questão para a reunião do
CAD e em outros espaços. A professora Neuma passou então a ler a resolução CAD
55/2017 para os conselheiros. O texto estabelece a necessidade de
encaminhamento de atas de eleição e regimento a serem analisados pelo Conselho
da unidade acadêmica à qual está vinculado. Após a leitura, foi aberta a fala para os
membros do conselho. O professor Agnaldo manifestou sua descrença quanto à
efetividade de tal medida para a questão das festas, além de questionar a existência
de movimento estudantil “chapa branca”. A diretora então argumentou que entende
sim ser preciso pelo menos dos nomes da direção dos CA’s para o caso de
necessidade de responsabilização por acontecimentos, como, por exemplo, as
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festas. A palavra foi dada então ao professor André Garcia, que relatou ter buscado
informações quando soube do ocorrido e foi informado pelo professor Wanderson
Flor que o CAFIL manteve sua confraternização do Ceubinho, como divulgado,
estando, portanto, alheio aos acontecimentos do subsolo do ICC norte. Reforçou a
existência de imagens que comprovam essa situação e solicitou que a festa do
CAFIL e a festa do CAMAT sejam devidamente tratada como eventos distintos. Esta
informação foi confirmada então pelos membros do CAFIL. Em continuidade a fala, o
professor André Muniz relatou que o CAFIL se comunicou oficialmente na ocasião da
eleição e apresentou os nomes da atual gestão. Ainda sobre as festas, o professor
Agnaldo ressaltando a necessidade de autonomia das representações estudantis,
mas acha salutar a exigência de sua institucionalização. Com palavra, o professor
Evilásio declarou discordar do procedimento tomado pela Reitoria e reafirmou a
necessidade de autonomia do movimento estudantil. Destacou que a
institucionalização desejada pela reitoria só faria sentido se os Centros Acadêmicos
fossem receber verbas públicas, caso contrário não passa de burocratização. Sobre
o caso específico da festa do dia 11 de abril, chamou a atenção para a inoperância
da segurança do Campus, cujo contrato consome parte significativa do orçamento
da universidade. Manifestou ainda preocupação quanto a possível criminalização do
movimento estudantil dentro da UnB e a entrada de forças repressoras no campus.
Com a palavra, a professora Priscila falou de sua experiência em Sindicância
Investigativa por questões de promoção de festa no campus e manifestou sua
frustração quanto à desconsideração de vária sugestões dadas pela comissão à
prefeitura. Disse ainda desacreditar do encontro de solução para a questão.
Reforçou o descontento com a segurança do Campus que foi incapaz de perceber
que se tratava de dois eventos diferentes na noite do dia 11, insistindo em tratar
como uma única festa. Tal situação se daria pela ausência de protocolos, ponto este
já destacado na SINVE anteriormente citada. Após relatos dos departamentos
quanto à boa comunicação entre eles e os CA’s, a diretora relatou a dificuldade
encontrada para garantir a participação discente no conselho. Solicitou então que as
chefias informem a direção das trocas de gestão dos centros acadêmicos. A
professora Priscila falou da necessidade de se localizar um espaço para a realização
de festas e destacou ter sido uma das promessas de campanha da professora
Márcia Abraão. A diretora aproveitou o ensejo e falou da proposta de minuta de
resolução a ser discutida na Câmara de Assuntos Comunitários sobre a
regulamentação das festas, que seria uma das pautas dessa reunião do Conselho.
Após ampla discussão, a diretora deu continuidade aos informes. O próximo ponto
foi sobre o prêmio Mário Científico Quartin Garcia, direcionados a melhor tese,
promovido pela Casa da América Latina de Lisboa. 2. Apreciação da ata da 3ª
reunião ordinária do Conselho. Aprovada. 3. Minuta de Resolução CAC -
Festas e confraternizações. Neuma comentou que a minuta de resolução sobre
festas e confraternizações foi encaminhada às unidades acadêmicas para
apresentação de sugestões. O Conselho foi questionado quanto ao melhor modo de
operacionalizar isso em contexto de greve. O professor Roberto Trancoso sugeriu
que fosse encaminhada aos departamentos, que mandariam sugestões. Cada
departamento deveria definir como realizar a consulta. O encaminhamento foi
aprovado. 4. Proposição de fluxo de solicitações de afastamento e
recebimento de convidados - 23106.042557/2024-11. A diretora leu a
proposta de fluxo na íntegra. A proposta foi aprovada. 5. Criação do Laboratório
de Multiusuários de Extensão e Inovação em Humanidades do Instituto de
Ciências Humanas (LMEIH-ICH) - 23106.043442/2024-43. Com a palavra, o
coordenador de pesquisa e inovação do ICH, professor Roberto Trancoso,
apresentou a proposta de criação do laboratório, destacou as vantagens de tal
iniciativa e citou o caso do FINEP, que financia este tipo de laboratório. Informou
ainda que a aprovação da proposição pelo Conselho do ICH é o primeiro passo para
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sua formalização junto ao Decanato de Pesquisa e Inovação, responsável pela
estrutura de pesquisa da universidade. Destacou ainda que o LMEIH será um espaço
para extensão, inovação e ensino. O professor Roberto explicou que coordenação
geral do laboratório ficará neste primeiro momento com ele e com a professora
Priscila Rufinoni, como vice-coordenadora. Apresentou então o nome de alguns
colegas docentes que aceitaram o convite da direção para constituírem o primeiro
grupo de membros, mas destacou que a inclusão de outros nomes será muito bem-
vinda. Leu o objetivo do laboratório e, por fim, destacou que o mesmo ocupará o
módulo 22. Com a palavra, a professora Neuma lembrou que o LMEIH-ICH contará
ainda com outro espaço no subsolo. Destacou ainda que o estúdio do módulo 22,
antigo estúdio da UnBTV, fará parte do aparelho do laboratório. Com a palavra, o
professor Evilásio parabenizou as coordenações envolvidas e reforçou a importância
de iniciativas que nos permitam participar de editais de financiamento de pesquisas
e outras ações, ao final, manifestou seu interesse fazer parte do laboratório. Vários
conselheiros se manifestaram sobre pessoas e grupos de pesquisas cujos trabalhos
se enquadrariam na proposta. Ficou acordado então que será elaborado um texto
convite a ser distribuído para membros de nossa comunidade acadêmica antes do
processo ser encaminhado ao DPI. O professor Roberto observou que, após a
aprovação pelo conselho, será necessária a elaboração de regulamento, criação de
páginas e outras providências antes da formalização junto à administração superior.
Em deliberação, o conselho aprovou a criação do Laboratório e o envio de convites
para ampliação dos participantes. 6. Comissão especial para promoção Classe –
E do professor Samuel Simón Rodrigues - 23106.040060/2024-68. Com a
palavra, a professora Neuma informou a solicitação de promoção feita pelo professor
Samuel Rodrigues, do Departamento de Filosofia. Foi então apresentada a lista de
nomes sugerida para composição da comissão: Membros Titulares: Prof. Dr. André
Leclerc (Presidente - Departamento de Filosofia - UnB) , Prof. Dr. Luiz Henrique Dutra
(Departamento de Filosofia-UFSC); Prof. Dr. Olival Freire (Programa de Pós-
Graduação em Ensino, Filosofia e História das Ciências-UFBA/CNPq); Prof. Dr. Sílvio
Chibeni (Departamento de Filosofia-UNICAMP). Membros Suplentes: Prof. Dr. Osvaldo
Pessoa Jr. (Departamento de Filosofia - USP), Prof. Dr. Scott Randall Paine
(Departamento de Filosofia-UnB). Foi também apresentadas as datas de 28 e 29 de
maio para a realização do trâmite. A professora Priscila pediu a palavra e destacou a
necessidade da constituição de bancas com mulheres, principalmente na Filosofia,
área dominada por homens, em proporção ainda maior do que nas engenharias. O
professor Evilásio deu apoio e sugeriu o nome da professora Silvia Yannoulas. O
professor Agnaldo reforçou a pertinência das colocações da professora Priscila, mas
ponderou sobre a característica da banca, formada por nomes importantes da
filosofia da ciência. A professora Priscila e o professor André lembram do GT sobre
questões raciais e de gênero do ICH, cujo relatório sugeria a adoção de medidas que
visem a promoção da equidade e maior representação nos quadros do instituto. O
professor André, contudo, manifestou preocupação quanto a ações que possam
dificultar a formação de bancas. A professora Neuma sugeriu então que
colocássemos em futura resolução a orientação para que as bancas tenham
representatividade de gênero, raça e distribuição geográfica. Foi acordado que a
direção encaminhará já de imediato orientação aos departamentos quanto a
questão. Após discussões, foi decidido pela manutenção da proposição e discussão
futura. Em deliberação, comissão especial foi aprovada. 7 . Licença capacitação
do professor Juscelino Eudâmidas Bezerra - 23106.037967/2024-40. A
professora Neuma apresentou o processo com a solicitação do professor, que irá
desenvolver a atividade da universidade federal de São Carlos, no Departamento de
Geografia, Turismo e Humanidades.
Irá participar de forma presencial do desenvolvimento de pesquisa sobre o
fenômeno do atacarejo no Brasil. A proposta foi aprovada pelo colegiado do
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departamento. Os professores Agnaldo e Evilásio observaram sobre a importância
do tema e esse comentou sobre a aproximação com o trabalho do professor Newton,
do departamento de Serviço Social. Em deliberação, a proposta foi aprovada pelo
Conselho. 8 . Estágio probatório do professor Tiago de Almeida -
23106.055892/2022-17. A professora Neuma apresentou para deliberação do
Conselho os seguintes documentos: ato de nomeação da comissão de avaliação e o
parecer da comissão, que tratou do plano de trabalho e do relatório parcial
apresentados pelo professor Tiago. A comissão apresentou parecer favorável. Após
análise, o conselho homologou o ato de nomeação da comissão e o aprovou o
parecer. 9. Estágio probatório do professor Vinicius Vasconcelos de Souza -
23106.093020/2021-76. O conselho apreciou e homologou o Ato de criação da
comissão especial e aprovou o parecer favorável quanto ao plano de trabalho e ao
relatório parcial apresentados pelo professor Vinícius de Souza. 10. Relatório das
atividades exercidas de colaboração esporádica - professor Evilásio
Salvador - 23106.093020/2021-76. O professor Evilásio explicou quanto à
exigência legal de encaminhamento do relatório de atividades e passou a ler o
material preparado por ele sobre sua atuação no Conselho da EBC. O relatório foi
aprovado. 11. Relatório de viagem internacional do professor Tiago Gil -
23106.010363/2024-56. O relatório sobre viagem à Montevideo, onde o professor
participou de reuniões em atividades de cooperação entre a UnB, a Universidade de
La Republica e a Universidade de Buenos Aires. O relatório foi aprovado. Extra
pauta: a) apreciação de parecer de mérito acadêmica do projeto de
pesquisa a ser realizado no âmbito do TED a ser estabelecido entre UnB E
A SUDECO – 23106.019707/2024-92. O professor Roberto Trancoso leu o parecer
Trata-se de parecer sobre o mérito acadêmico do projeto de pesquisa a ser
desenvolvido pelo Laboratório de Geoiconografia e Multimidias (LAGIM) do
Departamento de Geografia (GEA) e a Superintendência do Desenvolvimento do
Centro-Oeste (SUDECO) em contexto de assinatura de TED, com prazo de execução
previsto entre o período de 15/05/2024 à 15/11/2025, com o valor de R$
1.500.000,00 (um milhão e quinhentos mil reais). O projeto terá como coordenador o
docente Valdir Adilson Steinke (GEA), o vice-coordenador Virgílio Caixeta Arraes
(HIS) e Supervisor Acadêmico Ebnézer Maurílio Nogueira da Silva (MUS). Após leitura
e discussão, o parecer foi aprovado. b) apreciação de parecer de mérito
acadêmico do projeto de pesquisa a ser realizado no âmbito do TED a ser
estabelecido entre UnB e a SESAI - 23106.039854/2024-89. O professor
Roberto Trancoso leu seu parecer sobre o mérito acadêmico do projeto de pesquisa
a ser desenvolvido pelo Departamento de Serviço Social (SER) do Instituto de
Ciências Humanas (ICH) e a Secretaria de Saúde Indígena (SESAI) do Ministério da
Saúde (MS) em contexto de assinatura de Termo de Execução Descentralizada
(TED), com prazo de execução de 12 meses a partir da assinatura do TED, com o
valor de R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais). O projeto terá como coordenadora a
docente Maria Elaene Rodrigues Alves (SER), a vice-coordenadora a docente
Michelly Ferreira Monteiro Elias (SER) e a Supervisora Acadêmica a docente Andréia
de Oliveira (SER). Após discussão, o parecer foi aprovado pelo Conselho. Sem mais a
acrescentar, a reunião foi encerrada às 18horas e 30 minutos, da qual, eu, Neuma
Brilhante, diretora do ICH, transcrevo a presente Ata que, depois de lida e aprovada,
será assinada por mim e demais conselheiros.

Documento assinado eletronicamente por Neuma Brilhante Rodrigues,
Diretor(a) do Instituto de Ciências Humanas, em 14/05/2024, às 23:01,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria
0003/2016 da Universidade de Brasília.
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A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.unb.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código
verificador 11224768 e o código CRC 001A4D59.

Referência: Processo nº 23106.007769/2024-51 SEI nº 11224768
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